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FECHA: NOVIEMBRE 24 DE 2015 

O C H O      C O L U M N A S / P R I M E R A S      P L A N A S 

 
“Motociclista paga el pato en choque” 

 
“Por frente opositor, eternos suspirantes” 

 “Vigilará el IEEH tema de paridad en candidaturas” 

 “FRENTE OPOSITOR FIGURA AUTORIZADA: OLVERA” 

 
“Participará la entidad de crédito Pyme” 

 
“Persiste venta de terrenos ¡En zonas de riesgo!” 

 
“Diputado pide a consejeros: si no pueden, renuncien” 

 
“PARTIDOS GASTARÁN $469 MIL DIARIOS” 

 
“Con derecho al frente; apunta el gobernador” 

 
“Camacho: avanza consenso sobre reforma política” 

 
“Mete reversa AMLO con el robo de luz” 

 “Quitan fondos a partidos en 2016; avalan proyecto de financiamiento” 

 
“OCDE: aún muy bajo, el gasto en educación en México” 

I N S T I T U C I O N A L 
Milenio-Vigilará el IEEH tema de paridad en candidaturas: La presidenta del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 

(IEEH), Guillermina Vázquez Benítez, aseguró que en el desarrollo del proceso electoral concurrente que arrancará el próximo 

15 de diciembre, una de las principales tareas del organismo será vigilar que se respete la paridad de género en la 
postulación de candidatos. "Hay muchas mujeres con la preparación, madurez y fortaleza para enfrentar un cargo de elección 

popular, lo único que se necesita es que se abran los espacios, que confíen en ellas y estoy segura que los partidos políticos 
habrán de encontrar mujeres capaces para representarlos", expresó. Señaló que desde el IEEH coadyuvaran con los institutos 

partidistas en el tema de capacitación, y será a través la Comisión de Paridad de Género que darán impulso para fortalecer a 

las mujeres que quieran postularse en los diferentes cargos. La consejera presidenta indicó que tanto en la comisión como en 
la dirección de equidad de género planean actividades para trabajar conjuntamente con los partidos, elaborando estrategias 

enfocados a equidad y participación política de las mujeres. Vázquez Benítez dijo esperar que los partidos políticos sean 
cuidadosos al seleccionar a los perfiles para ocupar los cargos de elección popular. "Como institución electoral habremos de 

coadyuvar en el tema de la capacitación cuando así las instituciones políticas lo requiera. Se trata de una labor conjunta y un 
compromiso". En promedio, cada partido político deberá postular a poco más de 450 candidatas mujeres, entre propietarios y 

suplentes, para las diputaciones locales, la integración de los ayuntamientos y, en su caso, para la gubernatura. El pasado 4 

de septiembre, el pleno de la LXII legislatura local aprobó modificaciones al Código Electoral y a la Constitución política del 
estado para garantizar la paridad de género en las candidaturas a diputados locales y ayuntamientos. Al respecto, mujeres de 

la sociedad civil organizada impulsaron las modificaciones para extender la paridad de género en la postulación de 
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candidaturas de todos los partidos políticos en sus fórmulas de diputadas y diputados locales; así como de candidaturas de 
planillas para los ayuntamientos, con el objetivo de lograr de manera efectiva el acceso al ejercicio del poder público de 

ambos géneros, en auténticas condiciones de igualdad. Constitucionalmente se estableció que de la totalidad de las 
solicitudes de registro de planillas para ayuntamientos que los partidos políticos presenten ante el IEEH, el 50 por ciento 

deberán encabezarlas mujeres y el otro 50, hombres. Toda planilla que se registre se integrará por un propietario y un 

suplente del mismo género, por lo que los partidos deberán alternar las fórmulas de distinto género hasta agotar la lista 
correspondiente. Asimismo, se estableció que cada partido político determinará y hará públicos los criterios para garantizar la 

paridad de género en las candidaturas a las diputaciones locales y ayuntamientos, mismos que serán revisados por el 
organismo electoral local. De acuerdo con los resultados de la última elección local, el voto femenido representa el 56 por 

ciento de los sufragios totales y el 51.7 por ciento de la población total de la entidad. Los resultados del análisis estadístico de 

participación por género y rangos de edad que realizó el IEEH a partir de los resultados electorales de la última elección 
ordinaria de diputados al Congreso del estado de 2013, del total de mujeres que participaron con su voto en la contienda, el 

59.6 por ciento corresponde al rango de edad de 28 a 37 años, seguido de las de 38 a 47 años. Ese mismo año, de un total 
de 408 candidatos a las diputaciones locales postulados por los partidos políticos, tanto de mayoría relativa como de 

representación proporcional, 197 fueron mujeres; es decir, el 48.28 por ciento y 211 hombres, lo que representa el 51.72 por 
ciento.  CONSEJERA PRESIDENTA Luego de participar en el proceso organizado por el Instituto Nacional Electoral (INE) 

para la designación de los siete consejeros que hoy integran el pleno del Consejo General del IEEH, Guillermina Vázquez fue 

seleccionada para presidir el organismo, luego de someterse a examen de conocimientos y habilidades gerenciales; así como 
realizar un ensayo presencial y participar en las entrevistas realizadas por los consejeros nacionales. Aseguró que por el 

hecho de ser mujer nunca fue objeto de discriminación o violencia, y asegura estar fortalecida con las nuevas direcciones de 
la instancia electoral. "Todo el personal del instituto se ha sumado al trabajo, un trabajo meramente institucional, me siento 

tranquila y muy fortalecida con las nuevas direcciones del instituto, con la secretaría ejecutiva y todo el personal que está en 

él; al final de cuentas es por merito propio y no se dene a que yo sea una mujer. Todos están muy sumados al trabajo y 
tengo mucha confianza de enfrentar el proceso electoral porque estoy rodeada de gente profesional", declaró. Al exterior, la 

presidenta del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo asegura contar con una relación cordial con los partidos políticos, de 
colaboración y consenso, que le permitirá, en su momento, "entablar diálogos y llegar a acuerdos "Con los ocho partidos que 

tenemos en la mesa hemos logrado tener esa comunicación, y también con el gobierno del estado existe una colaboración 
cordial e institucional netamente". "Sabemos que así debe ser (la relación institucional con el gobierno) porque en nuestros 

ámbitos de competencia debemos de integrarnos en un trabajo propio para el proceso", manifestó.  (Janet Barragán, 

página 10)) 

Crónica-Preparan signa de convenio con INE: Alistan convenio entre el Instituto Nacional Electoral (INE) e Instituto 

Estatal Electoral (IEEH) para especificar las actividades que realizará cada organismo durante los comicios locales del próximo 

año, este documento lo firmarán a principios de diciembre. De acuerdo con la consejera presidenta del IEEH, Guillermina 
Vázquez Benítez, definen los últimos detalles del convenio de colaboración que signarán para la coordinación de actividades 

respecto al proceso electoral para elegir gobernador, diputados locales e integrantes de ayuntamientos. “En los talleres de 
vinculación con el INE mencionaron algunos temas que abordarán en el convenio, sabemos a grandes rasgos que el INE 

asumirá la capacitación, fiscalización, entre otros, por tanto conoceremos cuál será la logística y precisamente en esa 

colaboración nos coordinaremos con los consejos distritales, municipales, así como vocales ejecutivos”. A partir de las nuevas 
disposiciones en materia electoral, en este documento pormenorizarán las atribuciones que corresponderán al INE: 

capacitación y designación de funcionarios de casillas, fiscalización de precandidatos y candidatos, distribución de espacios en 
radio y televisión, padrón y emisión de listados de electores, así como determinar lineamientos para otras acciones como 

Programa de Resultados Preliminares, impresión de material, conteos rápidos, entre otros. Además en este oficio reconocerán 
recíprocamente la autonomía y personalidad propia de cada organismo, empero estableciendo relaciones de coordinación o 

colaboración para efectuar todas las acciones necesarias para fortalecer sus ámbitos. (Rosa Gabriela Porter, página 08) 

Crónica-Necio PT hasta final; presenta su registro: Formalizó el Partido del Trabajo (PT) su registro como agrupación 
política local ante el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH), con intención de participar en la contienda 2016. 

Esta semana vence el plazo para que partidos políticos soliciten registro como agrupaciones locales ante organismos 

electorales de entidades federativas. Según el secretario ejecutivo del Consejo General del IEEH, Jerónimo Castillo, el partido 
de la estrella acudió al órgano electoral el pasado 20 de noviembre para remitir su documentación conforme establecen 

lineamientos del Instituto Nacional Electoral (INE). Cabe recordar que el INE determinó disposiciones para derecho de cúpulas 
políticas nacionales por optar el registro como agrupación local. Ahora corresponde al Consejo General del IEEH analizar la 
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solicitud, que cumpla requerimientos y tiempos para registrarse, en caso de faltantes, el Organismo Público Electoral Local 
pedirá información correspondiente. En próximos días el instituto definirá si PT participa o no en los comicios concurrentes 

2016, pese a que oficialmente ya perdió su registro como cúpula nacional al no obtener el 3 por ciento mínimo de votación 
valida emitida en la contienda de junio pasado. (Rosa Gabriela Porter, página 08) 

El Independiente-Gastarán ocho partidos casi medio mdp diarios: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) 

gastará 154 mil pesos diarios durante el próximo año en Hidalgo. Los ocho partidos políticos con registro en la entidad 
recibirán diariamente 469 mil pesos, con motivo de la elección de gobernador, diputados locales y 84 presidentes municipales, 

el primer domingo de junio. De acuerdo con el proyecto de presupuesto del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), los 

partidos recibirán bolsa de 171 millones de pesos. Al sumar financiamiento por actividades ordinarias y electorales de 
gobernador, diputados, ayuntamientos y bonificación, el PRI es el partido que recibirá más financiamiento público: 56 

millones, es decir 154 mil pesos diarios. El recurso público que gastará el tricolor supera los 3 millones de pesos destinados 
para la Cruz Roja durante el actual año, los 35 millones del CRI Teletón y los 14 millones del Consejo Consultivo Ciudadano. 

El segundo partido con mayor financiamiento es Nueva Alianza con 30 millones, en promedio 82 mil pesos diarios. Continúa la 
Revolución Democrática con 22 millones, 62 mil pesos diarios; Acción Nacional con 21 millones, 57 mil diarios; Verde 

Ecologista, 14 millones, 41 mil diarios; Movimiento Ciudadano 11 millones, 30 mil pesos diarios. Además de Morena y 

Encuentro Social con 5 millones cada uno, es decir14 mil pesos diarios. El financiamiento está dividido en actividad ordinaria 
por 36 millones, más actividades electorales por 130 millones; un millón de pesos en actividades específicas y 2 millones en 

dietas para los representantes de los partidos políticos en el consejo general del instituto. Los cuales sumados con el 
presupuesto de los candidatos independientes reúnen bolsa de 172 millones de pesos. (Víctor Valera, página 03) 

El Independiente-Tendrán independientes 738 mil pesos de financiamiento: Mientras que los ocho partidos en 

Hidalgo recibirán 171 millones de pesos como financiamiento público, los candidatos independientes tendrán bolsa de tan solo 
738 mil 140 pesos para la megaelección del próximo año. Así se desprende del proyecto de presupuesto del Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo (IEE), luego que estimó montos con el padrón de julio del actual año y salario mínimo de octubre. Para la 
distribución de las prerrogativas a que tienen derecho las y los aspirantes en su conjunto serán considerados como partido 

político de nuevo registro. Tal monto que correspondería a un partido de nuevo registro será distribuido entre los candidatos 

independientes: 33.3 por ciento de manera igualitaria entre todos los aspirantes al cargo de gobernador, 33.3 
igualitariamente en todas las fórmulas a diputados locales, y el mismo porcentaje en las planillas a integrar los 

ayuntamientos. En el supuesto de que un solo candidato, fórmula o planilla, obtenga su registro para cualquiera de los cargos 
mencionados, no podrá recibir financiamiento que exceda de 50 por ciento de los montos anteriores. 

El financiamiento privado son las aportaciones que realicen el candidato independiente y sus simpatizantes, el cual no podrá 

rebasar en ningún caso 10 por ciento del tope de gasto para la elección que sea. Los independientes tienen prohibido recibir 
aportaciones y donaciones en efectivo y en especie, así como metales y piedras preciosas, por cualquier persona física o 

moral, de acuerdo con el código electoral del estado. (Víctor Valera, página 03) 

El Sol de Hidalgo-Nueva DISTRITACIÓN electoral ES inatacable: Inatacable quedó la distritación que para Hidalgo 
aprobó el Instituto Nacional Electoral (INE), luego que la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF) desechó el recurso de apelación presentada el 9 de septiembre anterior por el PRD, con lo que la nueva 
configuración de los 18 distritos electorales locales se aplicará en las próximas elecciones concurrentes de gobernador, 

diputados locales y ayuntamientos. Esto lo dio a conocer el consejero del Instituto Estatal Electoral (IEE), Augusto Hernández 
Abogado, quien señaló que tras esa sentencia no hay modificación a los municipios que integran cada uno de los 18 distritos 

electorales locales, producto del consenso entre partidos políticos, a excepción del PRD, el propio órgano público local 

electoral y la Junta Local del INE Conforme al expediente SUP-RAP-0676-2015, del magistrado ponente Constancio Carrasco 
Daza, refuta al PRD su dicho de que el escenario de redistritación deba ser aprobado por la Comisión Nacional de Vigilancia 

del INE, pues la atribución es del Consejo General del INE, lo cual ocurrió Tampoco le da la razón al PRD en cuanto a 
modificar el acuerdo INE/CG826/2015, aprobado el 2 de septiembre, para mejor seleccionar un escenario con costo menor en 

la aplicación de distintos criterios, pero que representa mayor tiempo de comunicación terrestre de los municipios de 

Tepehuacán de Guerrero y Tlahuiltepa, "sin acceso directo y ágil", al resto de los municipios del distrito donde se pretendían 
incluir Igualmente, el magistrado señala, en el caso de las cabeceras distritales, también impugnadas por el PRD, este "omite 

exponer las razones del por qué desde su perspectiva y confrontando las razones de la responsable, expuestas en el acuerdo 
de demarcación distrital aprobado, con función de costo de 11.265567, no se debió aprobar como escenario final el propuesto 

como segundo escenario de costo mayor equivalente a 11.542151" Con lo anterior, se confirmó la aprobación del acuerdo 
SUP-RAP-0676-2015, con lo que los distritos electorales locales de Hidalgo quedaron así Distrito 1, integrado por Alfajayucan, 
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Chapulhuacán, Jacala, La Misión, Pacula, Pisaflores, Tasquillo y Zimapán, siendo este último cabecera distrital Distrito 2: 
Calnali, Eloxochitlán, Juárez hidalgo, Lolotla, Metztitlán, Molango, Tepehuacán de Guerrero, Tianguistengo, Tlahuiltepa, 

Xochicoatlán y Zacualtipán (cabecera distrital). Distrito 3: Atlapexco, Huazalingo, Tlanchinol, Xochiatipan, Yahualica y San 
Felipe Orizatlán (cabecera distrital) Distrito 4: Huautla, Jaltocán y Huejutla (cabecera distrital) Distrito 5: Cardonal, 

Chilcuautla, Nicolás Flores, Santiago de Anaya e Ixmiquilpan (cabecera distrital) Distrito 6: Chapantongo, Nopala, Tecozautla, 

Tepetitlán y Huichapan (cabecera distrital) Distrito 7: Ajacuba, Francisco I. Madero, Progreso de Obregón, San Salvador y 
Mixquiahuala (cabecera distrital) Distrito 8: Atotonilco el Grande, El Arenal, Mineral del chico, San Agustín Metzquititlán, San 

Agustín Tlaxiaca y Actopan (cabecera distrital) Distrito 9: Acatlán, Agua Blanca, Huasca, Huehuetla, Mineral del Monte, 
Omitlán, San Bartolo Tutotepec, Tenango de Doria y Metepec (cabecera distrital) Distrito 10: Acaxochitlán, Almoloya, 

Cuautepec, Emiliano Zapata y Apan (cabecera distrital) Distrito 11: Tulancingo (cabecera distrital) Distrito 12: Pachuca. 

Distrito 13: Pachuca. Distrito 14: Tlahuelilpan, Tlaxcoapan y Tula de Allende (cabecera distrital). Distrito 15: Atitalaquia, 
Atotonilco de tula, Tetepango y Tepeji (cabecera distrital). Distrito 16: Tolcayuca, Villa de Tezontepec, Zapotlán de Juárez y 

Tizayuca (cabecera distrital). Distrito 17: Epazoyucan y Mineral de la Reforma (cabecera distrital). Distrito 18: Santiago 
Tulantepec, Singuilucan, Tlanalapa, Zempoala y Tepeapulco (cabecera distrital). (Redacción, Ojo: Política) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Van cuatro a frente opositor; sumarían a Gerardo Sosa y Moisés Jiménez: El frente opositor al Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), conformado por cuatro políticos, busca integrar a dos exlegisladores priístas: Gerardo Sosa 

Castelán, líder del Grupo Universidad, y Moisés Jiménez Sánchez. Dos perredistas, Isidro Pedraza y José Guadarrama; el 

panista Erick Marte Rivera, y Francisco Xavier Berganza, exmilitante de Movimiento Ciudadano, pretenden conformar un 
bloque para lograr la transición política. A excepción de Pedraza y Marte, el resto tiene pasado priísta. “Lo más importante es 

que se logre el frente opositor”, dijo Pedraza, tras el resolutivo del PAN de rechazar alianzas. A este frente, indicó, esperan 
sumar a Xavier Berganza, quien, ya en una conferencia de prensa, convocó a Guadarrama y a Gerardo Sosa Castelán a unirse 

al bloque opositor. “En este momento todavía no he tomado ninguna decisión; sin embargo, lo vamos a analizar”, respondió, 

en una entrevista reciente, el exrector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), tras ser cuestionado sobre 
la posibilidad de participar como candidato independiente a la gubernatura. Sobre el frente opositor, dijo que hasta ese 

momento no había recibido invitación formal; sin embargo, aceptó que tiene cercanía con Moisés Jiménez Sánchez, otro 
políticos que buscan sumar a la coalición.  Sosa, exlíder de la extinta Federación de Estudiantes Universitarios de Hidalgo 

(FEUH), cuenta con 40 redes ciudadanas en el estado. Moisés Jiménez, tras ser dado de baja del sistema educativo estatal el 
17 de abril, conformó el Movimiento de Bases Magisteriales. Fernando Flores Pérez, expresidente de Nueva Alianza y cercano 

al exdirigente magisterial, lidera el Movimiento Esperanza por el Cambio, que, igualmente, busca integrar un frente para el 

próximo proceso electoral.  (Axel Chávez, página 04) 
Crónica-Cantante o Marte; el posible candidato: (Jocelyn Andrade, página 05) 

Criterio-Se aferra Marte a alianza: Pese a que el consejo estatal del PAN se pronunció por no ir en coalición en la elección 

a gobernador, el exdiputado local Erick Marte Rivera Villanueva, y el senador del PRD Isidro Pedraza Chávez reiteraron sus 
intenciones de conformar un frente amplio opositor. En conferencia de prensa, adelantaron que el frente será fortalecido con 

la captación de priístas inconformes con el manejo de este instituto político, entre ellos el expresidente del Tribunal Superior 
de Justicia del Estado de Hidalgo, Julio Menchaca Salazar. Incluso, dijeron estar dispuestos a que algún otro personaje 

pudiera encabezar una candidatura de unidad. En relación con el rechazo del consejo estatal del PAN para ir en coalición, 

Marte Villanueva dijo: “Si (la decisión) fuera definitiva no estaríamos aquí, sabemos que nos falta hacer un trabajo de 
convencimiento con la militancia y con los consejeros, de quienes es muy respetable sus opiniones, reconozco la convicción 

de defender sus ideas, pero trabajaremos para convencerlos de la pertinencia de esta coalición”. Reiteró tener “confianza en 
que sí habrá alianza, no podría calcular cómo nos iría sin alianza, lo que sí estoy muy seguro es que con una alianza tenemos 

garantizado el triunfo”. (Emmanuel Rincón, página 04) 
Crónica-Aspiran Pedraza y Rivera…a convencer a los aspirantes: (Jocelyn Andrade, página 05) 

El Independiente-En pie frente opositor; busca romper unidad priista: Marte e Isidro: (Víctor Valera, página 

04) 
Capital Hidalgo-Frente opositor pretende reunir a disidencia de partidos: (Verónica Ángeles, página 02) 

El Sol de Hidalgo-Frente OPOSITOR, un PRIMER paso: (Redacción, Ojo: Política) 
Plaza Juárez-Pedraza y Marte integran el frente amplio opositor: (Jaime Arenalde, página 04) 
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Crónica-Pide Flores aprovechar actuales coyunturas: Hizo un llamado a la reflexión el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) al comité estatal del Partido Acción Nacional (PAN) para considerar aspectos relativos a la conformación 

del frente opositor, manifestó el líder perredista, Ramón Flores Reyes. El dirigente del sol azteca afirmó que es una decisión 

que han determinado los panistas, pero se continua trabajando y con las negociaciones para lograr la coalición en Hidalgo. 
Flores Reyes consideró que es fundamental que las fuerzas politicas de la izquierda aprovechen la coyuntura que se tiene y 

lograr construir el frente amplio opositor para enfrentar las elecciones locales de 2016 en Hidalgo. Destacó que es un esfuerzo 
que tiene diferentes etapas para conformar la alianza, por lo cual se debe continuar con las pláticas y verificar cuáles son los 

acuerdos que se alcanzan en los próximos días. Agregó que para el registro de la coalición ante el Instituto Estatal Electoral 
de Hidalgo (IEEH) vence el plazo hasta diciembre, por lo cual se deben aprovechar estas semanas y existe confianza de 

concretar acuerdos con los panistas. (Alberto Quintana, página 05) 

Milenio-Insiste PRD en alianza con Acción Nacional para gobernador: (Alejandro Reyes, página 08) 

P L A N O      E S T A T A L 
Criterio-“Paradójico”, bloque AN-PRD: gobernador: El mandatario consideró que la alternancia en el titularidad del 

poder Ejecutivo estatal (que ostentará hasta septiembre de 2016) se definirá dependiendo de las propuestas de los 
candidatos Para Francisco Olvera Ruiz, resulta “paradójica” la creación de un frente opositor que involucre a los partidos de la 

Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN) en busca de la gubernatura, como lo anunciaron ayer integrantes de 

ambos partidos. El mandatario estatal dijo que las propuestas y plataformas políticas de ambas instituciones son 
“divergentes”, además de que, aseguró, una alianza “de esta naturaleza” ha demostrado ser “poco eficiente” en el poder. No 

obstante, recordó que la ley permite la creación de coaliciones. “Es un derecho que todo ciudadano que está dentro de una 
institución política tiene, y si ellos lo consideran conveniente, así habrá de suceder”, declaró. Olvera aseveró que la sociedad 

ha demostrado afrontar con madurez la alternancia al frente de las administraciones públicas; además, dijo, en los procesos 
electorales se ha observado “una importante” participación del electorado para elegir representantes. “Yo calculo que en más 

de 60 o 70 por ciento de los municipios ya ha habido alternancia en sus gobiernos, la sociedad de Hidalgo está preparada 

para la alternancia, pero también creo que el partido que yo represento (PRI) siempre ha dado resultados y por hoy es el que 
sigue contando con la mayoría de la confianza de la sociedad”, afirmó  El mandatario consideró que la alternancia en el 

titularidad del poder Ejecutivo estatal (que ostentará hasta septiembre de 2016) se definirá dependiendo de las propuestas de 
los candidatos. Olvera informó además que este martes se pondrá en funcionamiento un nuevo cuartel de la Secretaría de la 

Defensa Nacional (Sedena) en Tempoal, Veracruz, mismo que buscará disminuir los índices delictivos que se presentan en los 

municipios fronterizos entre Hidalgo y esa entidad. Evaluación...Olvera dijo que el pasado fin de semana participó alrededor 
de 98 por ciento de los maestros convocados a la evaluación docente, sin “hechos de violencia mayores”. ... “Aquí está 

acreditado que la mayor parte de los maestros está de acuerdo con realizar las evaluaciones, Si hay algún hecho de violencia 
que afecte a algún profesor, éste se tendrá que denunciar ante el Ministerio Público que corresponda”, afirmó. (Yossimar 

Durán, página 05) 

Crónica-Partidos tienen derecho a formar frentes, dice JFOR: (Alberto Quintana, página 03) 
Capital Hidalgo-Paradójico que propuestas divergentes busquen la alternancia: FOR: (Sergio Juárez, página 

02) 
Plaza Juárez-Frente opositor, figura Autorizada: Olvera: (Ana Luisa Vega, página 03A) 

Síntesis-La sociedad está preparada para la alternancia: FOR: (Susana Jiménez, página 05) 

Criterio-Hay garantía de libre expresión en Hidalgo: FOR: Señala creación de una fiscalía para atender delitos contra 
periodistas y defensores El mandatario Francisco Olvera Ruiz aseveró que “muestra del compromiso” del gobierno del estado 

con la libertad es la creación de la fiscalía de atención para delitos cometidos contra periodistas y personas defensoras de los 
derechos humanos. Al inaugurar la séptima edición del taller de periodismo científico Jack F. Ealy, organizado por el diario de 

circulación nacional El Universal, el gobernante dijo que “la libertad de prensa está garantizada” para los periodistas que 

trabajan en los medios de comunicación estatal. El mandatario señaló, que a través del trabajo que realizan diariamente los 
comunicadores, la sociedad permanece informada, generando con ello la posibilidad de tener mejores oportunidades de 

desarrollo. Sobre el curso inaugurado, Olvera mencionó que este tipo de actividades permite a los profesionales de los medios 
de comunicación contar con “bases sólidas” para la trasmisión de información de forma fundamentada, responsable y 

analítica. El mandatario añadió que el taller de periodismo organizado por El Universal busca despertar en los comunicadores 
de diversos estados el interés por el cuidado del medio ambiente y la difusión de los avances de la ciencia y la tecnología. “El 

que hoy Pachuca sea la sede de esta importante actividad para las y los periodistas, nos permite también conocer que 
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estamos en el camino correcto para convertir a la capital estatal en una verdadera Ciudad del Conocimiento y la Cultura”, 
expresó. Olvera Ruiz exhortó a los asistentes a especializarse en los diferentes rubros de la comunicación. (Yossimar Durán, 

página 05) 
Plaza Juárez-Hidalgo entre los primeros lugares de confiabilidad en el país: (Redacción, página 05A) 

Criterio-Gana ombudsman como FOR; activistas cuestionan su trabajo: En 2015, CDHEH sólo ha emitido 6 

recomendaciones por violación a los derechos humanos, según portal web El presidente de la Comisión de Derechos 
Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), José Alfredo Sepúlveda Fayad, tiene un salario mensual de 73 mil 766 pesos, sólo 

mil 573 pesos menor al del gobernador Francisco Olvera Ruiz.  De acuerdo con el tabulador de remuneraciones del personal 

de estructura y técnico operativo del organismo que dirige, el notario público tiene una percepción base de 7 mil 931 pesos 
como trabajador de confianza; sin embargo, a través del sistema de compensaciones, recibe otros 65 mil 841 pesos.  Cada 30 

días gana 21 mil 488 pesos más que secretarios de estado como el de Gobierno, Seguridad Pública, Educación y Salud, pese a 
críticas de asociaciones de la sociedad civil por su actuar al frente de la comisión. “Si estuviera presente en sus funciones no 

se tendría que cuestionar su salario”, planteó la representante en el estado de la Red por los Derechos Sexuales y 
Reproductivos (Ddser), Bertha Miranda Rodríguez, quien lamentó que la entidad no cuente con una reglamentación “que 

controle los abusos” en cuanto a la designación de sueldos. “Siendo Hidalgo uno de los estados más pobres del país, y 

teniendo servidores públicos que marcan una brecha, observamos que la participación en instituciones se ha convertido en 
empresas”, añadió la activista. “Valdría la pena investigar cuántas recomendaciones ha realizado (Sepúlveda Fayad) por 

abusos, deficiencias y omisiones de funcionarios”, expresó. Este año, según los archivos disponibles en su página de internet, 
la CDHEH sólo ha emitido seis recomendaciones por violaciones a derechos humanos: cuatro a la Secretaría de Seguridad 

Pública (SSPH) por presuntos actos de tortura y abuso de poder, una a la Secretaría de Educación Pública por abuso sexual a 

un infante y otras al ayuntamiento de Actopan por discriminación de índole religiosa. No obstante, son por sucesos de 2013 y 
2014; de 2015, nada.  “Con el salario que recibe debería cumplir con eficiencia sus obligaciones. Es cuestionable que en 

diversos espacios donde debería estar presente (el ombudsman) encontramos un representante… Es decir, tenemos un 
presidente invisible”, expuso Miranda Rodríguez. El sueldo de Sepúlveda Fayad es, además, 25 mil 718 pesos mayor que el de 

los diputados locales. Incluso, gana 3 mil 138 pesos más que el gobernador de Tlaxcala, Mariano González Zarur, y 20 mil 
206 pesos más que el de Zacatecas, Miguel Alonso Reyes. “Hay salarios que se han disparado. Hace un año, cuando tratamos 

el tema de presupuesto, propusimos que los secretarios, en el caso del Ejecutivo, y quien está abajo del presidente, en el 

caso del poder Judicial, ganaran igual que un diputado local: 48 mil 48 pesos”, esto, para evitar excesos”, señaló el 
coordinador del grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Congreso de Hidalgo, Celestino 

Ábrego Escalante.¿ El legislador anticipó que, al igual como se hizo con alcaldes que gobiernan municipios con alto índice de 
marginación pero tenían ostentosos salarios, harán una recomendación para que el ombudsman disminuya su percepción 

mensual, “para que tenga un salario decoroso, pero no excesivo”. “En este caso, siendo un organismo que vela por los 

derechos humanos, no hay una congruencia en el salario, (si se toma en consideración) lo que percibe el grueso de la 
población”, ejemplificó el integrante de la comisión de Hacienda y Presupuesto en la LXII Legislatura, quien agregó que se 

requiere un órgano defensor de derechos humanos “con alta calidad moral”, el cual, recordó, no ha renovado su consejo. 
“Fuera de toda proporción” El presidente de la Asociación contra la Discriminación y por los Derechos Humanos (Acdi), Alfredo 

Alcalá Montaño, consideró que el salario de Sepúlveda Fayad “claramente está fuera de toda proporción”, “independiente de 

su bajo rendimiento al frente de la comisión”. “El mal ejemplo que pone el „notario adscrito a la CDHEH‟ es grave, pues pone 
el ejemplo que los cargos públicos no son para beneficio público, sino para beneficio personal”, afirmó el también politólogo. 

Para el activista, Sepúlveda “debería ser el principal promotor y luchador contra la desigualdad, máxime en un estado donde 
más de la mitad de la población vive en pobreza y, de ella, 12 por ciento vive en extrema pobreza”. El activista consideró que 

el titular de la comisión no sólo debe reducirse el sueldo, sino luchar para prevenir violaciones a los derechos humanos. “Si 
bien no queremos a un titular de la CDHEH aliado con el Estado, necesitamos un verdadero ombusperson, que luche de lado 

de las víctimas, que alcé la voz, que no sea amigo del poder; por el contrario, que trabaje contra el abuso y exceso del 

poder”, indicó.  (Axel Chávez, página 08) 
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Milenio-El PRI cuenta con la confianza social: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz señaló que la alternancia en el 
gobierno del estado, en las elecciones del 2016, dependerá de las propuestas, las alternativas y las candidaturas. Sin 

embargo, aseguró que su partido, el Revolucionario Institucional, ha dado resultados "y hoy por hoy es el que sigue contando 

con la mayoría de la confianza de la sociedad". Respecto a si Hidalgo está preparado para la alternancia después de los más 
de 80 años que neva gobernando el PRI en la entidad dijo: "yo no sé si esté preparado, yo creo que la sociedad hidalguense 

es muy madura, es una sociedad muy participativa, es una sociedad muy abierta". El jefe del Ejecutivo estatal comentó que 
entre el 60 y el 70 por ciento de los municipios del estado ya ha habido alternancia en los gobiernos municipales. Sobre la 

creación de frentes amplios por parte de agrupaciones sociales e integrantes de partidos políticos para las elecciones del 
2016, el gobernador opinó que la ley permite este tipo de situaciones y apuntó que es una figura que está autorizada. Sin 

embargo, consideró que resulta "paradójico" que corrientes de una propuesta "totalmente divergente" pretendan agruparse 

únicamente buscando la alternancia. "Esto ha demostrado que no siembre funciona ya cuando son gobierno, sin embargo 
bueno es un derecho que tienen como ciudadanos como integrantes de un partido y la ley lo permite y yo creo que si ley lo 

permite simplemente si ellos lo escogen deberá suceder", dijo. Por otra parte, tras la asamblea del Consejo Político Nacional 
del Partido Revolucionario Institucional, el mandatario hidalguense mencionó que en la reunión se aceptó, como ya lo 

establece la ley, hubiese paridad al momento de seleccionar candidatos. "En este caso que vienen elecciones locales, 

candidatos para presidentes municipales, regidores y diputados locales; esto en primer lugar es cumplir con la ley y en 
segunda, es el primer partido que lo hace porque se abre completamente a la inclusión de la mujer como un reconocimiento a 

su capacidad y a su desarrollo y yo creo que esto marca una buena pauta para que sea cada vez mayor la participación de las 
mujeres en todos los diferentes ámbitos de la política", sostuvo Olvera Ruiz. Sobre el hecho de que el PRI ha dejado abierta la 

puerta para candidatos externos en las elecciones del 2016, el titular del Ejecutivo estatal consideró que hay gente de la 
sociedad que siendo simpatizante del partido y se le reconoce capacidad, conocimiento y prestigio, el instituto político abre la 

posibilidad de darles la alternativa. "Yo creo que es una forma de abrirse completamente al resto de la sociedad; si algo ha 

caracterizado al PRI es que es un partido totalmente incluyente", dijo.  VISITA A VERACRUZ En cuanto a la reunión que 
tendrá hoy en Veracruz con su homólogo de ese estado, Olvera Ruiz comentó que se inaugurará un cuartel. "Nos invitan a 

inaugurar un cuartel que va a fortalecer la seguridad en toda la zona norte del estado, que incluye Tamaulipas e Hidalgo y 
que además es muy importante", refirió. Respecto a la evaluación de profesores el fin de semana en Hidalgo, el gobernador 

del estado comentó que participaron, de todos los que estaban convocados, más del 98 por ciento. "Quedó nada más ahí en 

Tulancingo por una falla técnica de la energía eléctrica un pequeño grupo que en los próximos días habrá de realizarse y con 
eso completaremos el cien por ciento", precisó. Agregó que la evaluación del sábado pasado fue del cien por ciento y la 

evaluación, apuntó, fue del 98 por ciento. Las autoridades educativas reportaron un alto índice de participación en la 
evaluación dé los docentes.  (Alejandro Reyes, página 07) 

El Sol de Hidalgo-Hidalgo TENDRÁ mejor PRESUPUESTO en 2016: El coordinador de los diputados federales del PRI 

por el estado de Hidalgo, Fernando Moctezuma Pereda, anunció que esta semana cada uno de ellos presentará en sus 
distritos, los alcances estatales y regionales logrados en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF), para 2016. 

Destacó que la entidad no tuvo recorte alguno, a diferencia de la tendencia en otras entidades. Por el contrario, apuntó, 
Hidalgo tuvo un ascenso en su presupuesto, que permitirá consolidar el cierre de ejercicio del gobernador Francisco Olvera.  

En el caso particular de Hidalgo, dijo, la intención es que los recursos se liberen en los primeros meses del año entrante, para 

así permitir que se apliquen de manera inmediata. Señaló que durante 2016, Hidalgo vivirá un proceso electoral y la intención 
es que el manejo de los recursos no se preste a malas interpretaciones, por eso la propuesta de ejercerlos en los primeros 

meses", expuso.  El diputado federal manifestó también, en el ánimo de transparencia, los 500 diputados federales aprobaron 
una bolsa de recursos especial de alrededor de 10 mil millones de pesos, en la que cada uno buscará que se bajen recursos 

para sus regiones. Moctezuma Pereda que los diputados no ejercerán de manera directa este recurso, sino que será a partir 

de los propios estados y municipios, como el recurso se pueda bajar.  "Pero serán los diputados federales quienes tendremos 
posibilidad de proponer qué proyectos y a qué regiones se puedan asignar estos recursos", detalló. "Cuando estás en 

campaña, la gente demanda obras; y este recurso permitirá que los diputados puedan dar atención a sus regiones en 
particular. Los diputados no son quienes hacen la obra, son gestores del recurso. Nos va a permitir que se dé un equilibrio en 

esas pequeñas e importantes obras que cada diputado promueva para sus regiones", explicó. Destacó que la asignación de 
estos recursos serán plenamente auditados. "Esta es una afortunada intervención de la cámara; este recurso se podrá ejercer 

en obras infraestructura básica, para educación y servicios, que son necesidades específicas de cada región". En cuanto a los 

tiempos de la aplicación de los recursos del presupuesto, Moctezuma Pereda destacó que se estableció que las partidas se 
liberen sin desfases para permitir la aplicación de los mismos. (Redacción, Ojo: Política) 
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Plaza Juárez-Insiste en conformar una alianza PRD-PAN: (Oscar Pérez Cabrera, página 05A) 
Síntesis-Legisladores gestionarán más recursos: (Redacción, página 04) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 

¿Funciona la alternancia?: En México los ejemplos de alternancia que tenemos, los que contamos con algo de memoria, 

nos remontan a 2000 cuando Vicente Fox llegó a la Presidencia tras 72 años del PRI gobernando el país y lo que ocurrió, 
también los que sí nos acordamos, fue que no pasó absolutamente nada con el famoso cambio. Para 2006, con Felipe 

Calderón y Andrés Manuel López Obrador, la situación tampoco fue diferente; el primero pasó a la historia como uno de los 
peores mandatarios que ha tenido la nación (no hablo siquiera de la estrategia de seguridad, sino de índices inflacionarios, 

económicos, de empleo y calidad de vida); en tanto el segundo, anclado en su periodo de gobierno de la Ciudad de México, 

empeñado en conseguir con propuestas temerarias lo que en 100 años posrevolucionarios no ha podido lograr nadie. Vemos 
pues, que la realidad nos ubica en un México lleno de complejidades para que con una simple alternancia en el poder político 

se logren los objetivos que se anhelan: una sociedad mejor organizada, un país de posibilidades y oportunidades positivas, 
una cultura e ideología que nos deje llegar hasta donde nos propongamos, eso, se obtiene con algo más que buenas 

propuestas o una campaña pulcra o un candidato limpio.A poco más de un mes de dar inicio a un nuevo año electoral en el 
país, en estados donde se celebrarán votaciones, como es el caso de Hidalgo, se vienen las especulaciones sobre si habrá 

alternancia política, sobre si sería posible tener un gobierno diferente al que por siempre ha estado, o si funcionará darle 

continuidad, otra vez, al mismo. Si retomamos los ejemplos del inicio de esta columna, es poco probable hasta por 
estadística, que se logren grandes cosas con un gobierno de alternancia, sobre todo con sociedades acostumbradas al 

tradicionalismo político y mexicano. Si hablamos de que la gente podría salir a votar por algún personaje extraño, poco 
conocido, pero que es carismático, y que va por un partido que casi nadie identifica, imaginen cómo sería su administración, 

¿con quién y cómo lograrían hacer lo mismo o más que gobiernos anteriores? Es la pregunta que generalmente se hacen 

desde la urna muchos ciudadanos que terminan por dar el beneficio y la confianza a los partidos tradicionales; en el caso de 
Hidalgo, más al PRI y al PAN, en menor grado al PRD. Ayer el propio gobernador Francisco Olvera Ruiz mencionó que una 

posible alternancia debe ir encaminada a las propuestas que se den a la ciudadanía, pues de acuerdo a su percepción es 
como se logra una verdadera plataforma que termine la gente apoyando. Sin embargo, también lo anterior ya ha ocurrido en 

México; nos prometen de todo en campañas, pero ya una vez en el poder, se vuelve cada vez más difícil cumplir con la 
encomienda y con todo lo que se dijo en el proselitismo. ¿En verdad funciona la alternancia? 

 

(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 

¿DESCARTÓ OLVERA A ALGUNO DE LOS ASPIRANTES EN EL RETRATO HABLADO QUE HIZO DEL CANDIDATO ? 
El gobernador Olvera fijó las características que debe tener el candidato o candidata del PRI para el gobierno de Hidalgo y 

viniendo de quien viene la exigencia más vale que los aspirantes las tomen en cuenta, sobre todo cuando faltan unas cuantas 
horas para decidir quien portará la bandera del partido del Bulevar Colosio para la gran batalla no vaya siendo que por no 

hacer caso a la voz del primer priístas del estado se vayan quedando con la esperanza en la mano y vean como se les va la 

oportunidad por no cumplir con lo que se considera que son las notas dominantes en este himno que se llama candidatura. 
 

QUIEN TENGA OÍDOS PARA OÍR QUE OIGA… 
Dijo el gobernador el mero día del aniversario de la Revolución, que por cierto casi pasó de noche, que para ser candidato del 

PRI se necesita : 
1.- Tener Conocimiento de las necesidades del estado y que no puede por lo mismo llegar gente a aprender a improvisar, 

sino que conozca lo que requiere Hidalgo. 

2.-Debe tener aceptación entre la gente, tener piso de aceptación 
3.-Acudir a una contienda Constitucional para ganar con votos en la elección 

4.-Tener carisma 
5.-una vida política probada 

6.-transparencia 

7.-responsabilidad 
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8.-honestidad 
9.-limpios y 

10.-pulcros 
Y les exigió Unidad interna, lealtad al partido y no perder de vista la institucionalidad y nunca olvidar que sobre los intereses 

de grupo o personales están los de las bases y del pueblo. 

Si todo esto se da habrá una dirigencia imparcial en el proceso de selección. 
Así de claro y contundente desde la autoridad que le da el cargo de gobernador priísta exitoso, que puede al final de su 

administración hacer recomendaciones de esta naturaleza, que tienen todo el corte mandamientos a los que se deben ceñir 
los corredores so pena de perder el derecho a participar. 

Así o más claro? 

 
UN TRAJE QUE SE DEBEN MEDIR TODOS LOS ASPIRANTES 

Se supone que este traje cortado por el gobernador es un traje que se deben medir todos los aspirantes, porque es como la 
prueba a la que se deben someter por disciplina y por respeto al primer priísta, dado el cargo que tiene y lo que representa 

en autoridad dentro del partido. 
 

LOS FINALISTAS 

Los aspirantes como se sabe son DAVID PENCHYNA, OMAR FAYAD Y NUVIA MAYORGA en la recta final y con serias 
posibilidades de acuerdo a la encuesta de opinión que todos traen en la cabeza, y sin necesidad de ir hasta Mitofsky para 

tener una firma que avale lo que es un sentir general que da como finalistas a los señalados en un orden que cambia de 
acuerdo a las preferencias y puntos de vista de cada quien, que en gustos se rompen géneros y más en esto de la 

candidatura en que cada cabeza es un mundo y un candidato, con argumentos que fundamentan el nombre de uno de los 

tres, pero que si uno oye a los seguidores de cada uno de ellos sale convencido de que él o ella serán los buenos para la gran 
batalla. 

 
LA PRUEBA DE LA VERDAD 

Olvera fijó las reglas y las virtudes partidistas que debe tener el que quiera ser candidato del PRI   a la gubernatura y no hay 
de otra. Parecen sencillas así que pensando en los tres mencionados habrá que ir palomeando si aprueban las exigencias y de 

esa manera ver si reúnen las condiciones para ser los elegidos para el cargo y entonces seguramente si hay empate buscar 

otro camino que no sea el de la eliminación que pudiera ser si fallan en las virtudes priistas. 
Piénsele: ¿Todos aprueban en eso de Conocer el estado y no ser improvisados o dar la impresión de que llegan a aprender o 

de que son unos nuevos? 
Tienen aceptación entre la gente…piénsele? 

Carisma, vida política aprobada, transparencia, responsabilidad, honestidad, son limpios y pulcros? 

Son leales al partido? 
Son institucionales…y por sobre todo atienden al pueblo y a las bases? 

No parece mucho responder a este examen, y puede ser que todos lo pasen, pero si alguna falla puede quedar fuera de la 
jugada. 

Es como el temor a meter la mano en la máscara de mármol de la iglesia de Santa María In Cosmedin en Roma conocida 

como LA Boca De la verdad “La Bocca Della Verita” a la que todos le temen porque saben que si mienten la boca se cerrará y 
los morderá. 

Así esta prueba sencilla, pero terrible en su sencillez, porque puede desenmascarar intenciones chuecas. 
 

USTED QUÉ DICE…? 
Dicen Que en la democracia el que manda es el ciudadano, por eso es válido preguntar….Usted qué opina en este juego de la 

selección del candidato del PRI?... ya tiene su gallo… por dónde piensa que va la decisión…? 

Será cierto que ya sólo quedan tres en la final? 
Dos hombres y una mujer. 

La cosa está que arde 
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LA PRESIDENTA DEL IEEH ENSEÑA EL COLMILLO 
La Presidenta del IEEH GUILLERMINA VÁZQUEZ no la tuvo nada fácil en el inicio de su gestión y aquello fue un ciclón pero en 

su contra y a lo mejor razón la había. Pero ya se ve que la Presidenta es una mujer de temple, pues primero resistió a pie 
firme todos los vendavales sin perder nunca su propuesta de hacer cumplir la ley lo que le dio una presencia de 

respetabilidad, aunque no de popularidad. En lo político acaba de dar una muestra de cómo se crece con llegada de nuevos 

titulares en la Dirección Jurídica y de Organización, sobre todo en el Jurídico con Francisco Martínez Ballesteros donde sin 
salirse del librito mostró que el buen diálogo es también parte del accionar político. 

 
(Adalberto Peralta, página 2A) 

Capital Hidalgo-Por sentido común… 

 
Frente opositor, que no se diluya: Si las cosas le salen bien a los profesores José Guadarrama e Isidro Pedraza, así como 

al cantautor Francisco Xavier y Erick Marte (de quien desconozco su profesión u oficio), en Hidalgo se estará construyendo un 
amplio o gran frente opositor al PRI, con miras a las elecciones de 2016.Pero, si cada uno de los cuatro personajes que cité, 

se “montan en su macho”, esa gran alianza que pretenden ya “valió grillo” o “cacahuate”, como se denota coloquialmente a 

los objetivos que se frustran. Veamos, Guadarrama, Isidro, Marte y Francisco Xavier van por la gubernatura; todos, de alguna 
forma, pretenderán, en algún momento determinado, encabezar el proyecto. En el Partido de la Revolución Democrática, por 

ejemplo, las condiciones actuales parecen favorecer al exsenador con ascendencia en Jacala, si el PRD llegara solo a la 
carrera por la gubernatura, indudablemente José Guadarrama sería el candidato. No en vano es que, el exresponsable de la 

cartera de elecciones en el sol azteca, entregó el cargo en el CEN del PRD, para dedicarse a recorrer la geografía hidalguense. 

Por su parte, el panista Erick Marte y el senador Isidro Pedraza, parecen haber encontrado ya, la fórmula para que sus 
proyectos coincidan, y por eso es que algunas agrupaciones afines a estos personajes trabajan en un proyecto “conjunto”. 

Pero Pedraza y Marte van más lejos, pues han pedido que su proyecto sea arropado por disidentes de los Partidos 
Revolucionario Institucional y Nueva Alianza, en concreto, tal vez tengan la mirada fija en Julio Menchaca y Moisés Jiménez. 

El otro proyecto, que al parecer no es de Francisco Xavier, sino de Rafael Moreno Valle, apodado como el “gober bala”, busca 
también la suma de opositores al PRI, pero sumados en torno al oriundo de Apan, Hidalgo. En esta suerte, tres son los 

“anzuelos” que los aspirantes a la gubernatura han lanzado, buscan “enganchar” a aquéllos que militan en la oposición al 

partido en el gobierno. Es posible que lo logren, sí y sólo sí, la razón se impone a su soberbia y, de concretarlo, entonces 
habrá paso para una nueva alianza de “agua y aceite”. 

  
 

(Edmundo Pineda, página 04) 

Crónica-Balcón Político… 
 

El último podría ser el primero: En la única encuesta pública que se conoce sobre las tendencias de quienes aspiran a la 

candidatura al gobierno del estado, por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), conocida a finales de septiembre pasado, 
el quinto y último lugar lo ocupaba el coordinador de los diputados federales hidalguenses en el palacio de San Lázaro, 

Fernando Moctezuma Pereda. Hoy su posicionamiento ha crecido y resultado de las negociaciones para atraer más recursos 
extraordinarios al estado, a través del presupuesto 2016, luego de conseguirse 7 mil millones extra, para un total de 41 mil 

millones que se ejercerán el próximo año. Entonces la encuesta firmada por la empresa Mitofsky ubicaba a los aspirantes así: 
Omar Fayad con 27.0 por ciento; David Penchyna Grub, 16.4 por ciento; Carolina Viggiano Austria, 12.8 por ciento; Nuvia 

Mayorga Delgado, 9.5 por ciento; y, Fernando Moctezuma Pereda, 7.5 por ciento. Entonces no ahora se sabía sobre las 

tendencias a favor o en contra del exdiputado federal, José Antonio Rojo García, quien ha demandado “piso parejo” en la 
contienda interna de su partido.Los opinadores sostienen que la lucha se cerró entre los dos senadores David Penchyna y 

Omar Fayad, con la directora general de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI) y 
prácticamente dejaron de lado a quien primero fue nombrada vicecoordinadora del PRI en San Lázaro y luego dejó esa 

responsabilidad, muy relevante, a cambio de la presidencia de la Comisión de Vivienda. También sostienen los analistas que 

la disputa entre los dos senadores llegó a su tope y podría generar fracturas que no quieren en el PRI; Nuvia Mayorga se 
mantiene al margen de ese pleito y hasta distante de su estado, atendiendo su responsabilidad en el gobierno federal, lo cual 

tampoco indica que esté fuera de la contienda. Fernando Moctezuma hace su labor, le apuesta a la unidad y al proyecto de 
gobierno que le ayude al estado y pacientemente espera una suerte semejante a la que corrió el actual gobernador Francisco 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

 
    

 

11 de 21 

1111  

Olvera Ruiz. 
 

(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 
 

Daniela y La Bicicleta: Daniela anda en bicicleta diario. Lo hace no tanto por hacer ejercicio (que al final sí lo hace), sino 
por moverse de manera regular en la capital hidalguense. Pocos camiones y pocos autos para ella. La suya es parte de una 

propuesta de movilidad y civilidad urbana que cada vez más practican los jóvenes. Para ellos, y para que todos nos 

decidamos a utilizar cada vez más la bicicleta, es que el Ayuntamiento de Pachuca ha construido diferentes ciclovías en la 
ciudad. El esfuerzo es bueno, aunque al parecer el resultado del mismo no tanto. Daniela es clara en sus ideas. Cuando habla 

sobre el tema esta diseñadora gráfica lanza dos peticiones en tono de queja: se necesitan más rutas, y se necesitan 
conductores más conscientes.  ¿Más ciclovías? Sí. Daniela llama a las autoridades a construir rutas paralelas al bulevar Felipe 

Ángeles, por ejemplo, o por la carretera Pachuca-Actopan. Reconoce, ante el señalamiento, que en esta administración 
municipal hay mucho avance en el tema. Tal vez por eso pida más, porque ve que sí se puede. Pero el otro punto es el que le 

preocupa más. ¿Qué hacer con tanto chofer insensible ante los ciclistas? En ese punto no ofrece propuesta. Lo pienso y yo 

tampoco encuentro una solución sencilla. Le digo en broma que deberíamos desaparecer los autos, pero es sólo eso: una 
broma. Yo manejo a diario, y lo hago en grandes recorridos. Soy medio distraído y seguramente he puesto en aprietos a 

algún ciclista mientras conduzco. Nada personal, aclaro. Creo que los veteranos podemos aprender a manejar pensando en 
los ciclistas y los peatones, pero estoy convencido de que a fuerza de tener ciclovías, de hacer conciencia de los medios 

alternativos de movilidad, los jóvenes serán quienes terminen por mejorar las cosas. Tal vez Daniela lo que necesita es un 

poco más de paciencia… y de cuidado cuando va en bicicleta. 
 

(Manuel Baeza, página 03) 

Criterio-Narraciones… 

 

Abusos, abusados y abusivos: 
De acuerdo con un trabajo del reportero Axel Chávez, publicado hoy en la página 8 de Criterio, el presidente de la Comisión 

Estatal de Derechos Humanos de Hidalgo, el notario José Alfredo Sepúlveda Fayad, deviene un salario mensual de 73 mil 766 
pesos, apenas mil menos que el gobernador y más que un secretario del gabinete. El problema, dicen los activistas de 

derechos humanos, no es el salario, sino el nulo trabajo que ha realizado el exalcalde de Pachuca, quien ha sido criticado 

desde su llegada al cargo por su escaso conocimiento en el campo y por parecer más una cuota política que una designación 
bien pensada. El caso de Sepúlveda Fayad es un ejemplo de la nula autonomía de organismos que, por definición, deberían 

liberarse del estado. La creación y manutención de una comisión de defensa de los derechos humanos no es un favor que nos 
hicieron los gobiernos priístas; es resultado de la evolución política y de las exigencias sociales. Sin embargo, organismos 

como éste, como los institutos electorales y de transparencia, siguen secuestrados por un sistema que teme a la crítica y a la 

rendición de cuentas.  ¿En este caso alguien abusa. Es una burla para un estado jodido que un titular de una comisión como 
la de derechos humanos gane tanto dinero, cuando su obligación es pugnar por la igualdad y el respeto a la legalidad. Sin 

embargo, parece que nada cambiará las cosas, y por más que la gente se queje, el notario de los derechos humanos seguirá 
gozando de una beca a costa del erario. 

 
(Jorge Ávila, página 02) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
 

:Que Por segundo trimestre consecutivo el estado de Hidalgo se posicionó en el lugar  número dos del ranking nacional de la 

Secretaría de Hacienda y Crédito Público en materia de confiablidad del reporte del gasto federalizado. Dicen que en la oficina 
de Aunard de la Rocha, se trabajó en la profesionalización de los servidores públicos para obtener dichos resultados, situación 

que será ampliada este miércoles cuando comparezca el funcionario de Finanzas ante el Congreso de lestado. 
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:Que Este día el gobernador Francisco Olvera y sus homólogos de Tamaulipas, Veracruz y San Luis Potosí pondrán en marcha 
la estrategia de refuerzo a la seguridad en la región Huasteca del país, con la nueva base militar de la Defensa Nacional, en 

donde estarán acompañados de las principales autoridades castrenses y del gobierno federal; dicen que el objetivo es lograr 
reducir la incidencia en la zona, sobre todo en delitos de alto impacto como lo son el narcotráfico, secuestro y volver la 

tranquilidad a dicha zona de calidez. 

 
:Que Los usuarios que se desplacen de Hidalgo al nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México serán beneficiados 

con un acceso fácil, según comentó el subsecretario de la SCT, Raúl MurrietaCummings. Explicó que nueve vialidades serán 
renovadas y construirán cuatro más, así como seis distribuidores nuevos. Todo esto, dijo, con el objetivo de que las vías de 

entrada no tengan que circular forzosamente al interior del Distrito Federal. 

 
:Que Al no ser escuchados por Morena, el frente opositor conocido como Esperanza por el Cambio comenzaría a tocar la 

puerta de Nueva Alianza para concretar su dirección institucional de cara a las próximas elecciones a la gubernatura de 
Hidalgo. Los opositores aseguran que la intención es elegir a un solo candidato para tener así mayores posibilidades reales de 

competir en los comicios. Además, recalcaron que son totalmente ajenos al ex líder de la SNTE, Moisés Jiménez. 
 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 
 

"Yo no sé si (Hidalgo) esté preparado (para la alternancia), yo creo que la sociedad hidalguense es muy madura, es una 

sociedad muy participativa, es una sociedad muy abierta; dependerá de las propuestas si es buena o no” 
Francisco Olvera Ruiz 

Gobernador de Hidalgo, sobre las propuestas de alternancia rumbo al 2016 
 

"Es un acuerdo que respetamos pero nosotros seguiremos trabajando en este propósito de construir un frente amplio 
opositor; nosotros vamos a seguir platicando, vamos a seguir insistiéndole al PAN” 

Ramón Flores Reyes  

Presidente estatal del PRD, sobre su intención de ir con el PAN en alianza 
 

"La calificación que había perdido Hidalgo desde 2011, y en otra etapa desde 2004, en proyectos productivos de FOCIR por 
no haber podido presentar resultados, experiencia y funcionamiento, sea hoy una página pasada” 

José Pablo Maauad Pontón  

Titular de Sedeco Hidalgo, sobre el acceso del estado a financiamientos empresariales 
 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 
 

que en el gabinete del gobierno de Francisco Olvera Ruiz no se descartan otros relevos en el equipo de primer nivel, aunque 
éstos pudieran generarse entre enero y febrero de 2016. En la Secretaría de Desarrollo Social, de la que es titular Mayka 

Ortega Eguiluz, a ésta se le menciona insistentemente para ocupar la candidatura del Revolucionario Institucional a diputada 
local por el distrito electoral de Tepeapulco, sin que esto indique la negativa para que otros políticos del distrito estén 

haciendo trabajo político en busca de la postulación, donde existen importantes cuadros y liderazgos que garantizan el triunfo 

electoral para ese partido.  
 

que todo parece indicar que el gran bloque anunciado por la oposición en el estado para hacerle frente a los candidatos del 
Partido Revolucionario Institucional en el próximo proceso electoral local quedará en buenas (o malas) intenciones, pues el 

presidente del Partido Acción Nacional en el estado, Asael Hernández Cerón, dio reversa y únicamente participaría en algunos 

distritos electorales y municipios con fórmulas que les representen posibilidades de triunfo. Queda desactivada la coalición 
PAN-PRD para postular candidato a gobernador. 
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que el destino político de varios actores de Acción Nacional y del Partido de la Revolución Democrática quedó en el aire, 
como del otrora famoso cantautor Francisco Javier Berganza, el del exsenador José Guadarrama Márquez, así como el del 

senador Isidro Pedraza y el del exdiputado Erick Marte Rivera Villanueva; hasta el Moisés Jiménez Sánchez; todos éstos 
fueron quienes desde hace semanas se apuntaron para la candidatura del grupo opositor a la gubernatura del estado, que en 

su momento se anunció con bombo y platillo y que ahora se diluye.  

 
que raquítica estuvo la Caminata por tu salud, organizada este fin de semana por el presidente del Comité Municipal del PRI 

en Huejutla, Juan Fernández Rojas, y el diputado local Omar Zerón Flores, pues sólo reunieron a 60 priístas, en su mayoría 
familiares suyos. Claro está que estos dos personajes pretenden ser los candidatos del PRI a la presidencia de Huejutla. 

 

que detrás de la rebeldía de los consejeros estatales del PAN que rechazaron ir en alianza con otros partidos para la 
gubernatura, se dice está el exdirigente albiazul, Alejandro Moreno Abud quien tiene prácticamente el control del consejo 

estatal albiazul. Aunque esta decisión podría ser vetada por el CEN a principios de diciembre, ya que se prevé que sea en esa 
fecha en la que sesione la comisión permanente y defina si avala o no la alianza amplia para el estado. 

 
(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón… 

 
Partidos ricos, expectativas pobres, así el escenario preelectoral 

 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Con un nuevo llamado a mantener la unidad y el trabajo en beneficio de las comunidades más desprotegidas del estado, el 

gobernador Olvera Ruiz afirma que dicha labor permite en la entidad gozar de un desarrollo palpable, precisamente en 

aquellas localidades donde antes no existían oportunidades para que la población saliera adelante. Gracias a una visión 
municipalista esta situación ya cambió durante la presente administración, por ello la importancia de conservar el rumbo y las 

acciones pertinentes. 
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-GUSTAVO MARTÍN DEL CAMPO. Mantiene el responsable de la Comisión de Arbitraje Médico en Hidalgo una 

revisión detallada de todos y cada uno de los casos donde usuarios del sector reportaron supuestas negligencias. De tal 
forma, Del Campo Olivares apuesta por establecer mecanismos adecuados para responder sin prejuicios y de manera 

imparcial a las solicitudes que recibe, gracias a su experiencia en el tema. 
 

Abajo-JOSÉ GUILLERMO ORTEGA. Al director de Reglamentos y Espectáculos de Tulancingo le resulta a últimas fechas 
muy difícil el control de tantos bares y lugares desperdigados por la demarcación que representan un riesgo al incumplir 

normativas. Ortega Delgadillo parece hundirse en resultados magros, aunque presume del cierre constante de estos lugares. 

La pregunta es por qué los vuelven a abrir, será que sus instrucciones no son nada claras. 
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

CAMBIOS 
Con la llegada de Mirna Hernández a la Secretaría de Planeación del estado regresaron a la estructura oficial varios de sus 

ayudantes personales, por lo que ya se especula en el Palacio de Gobierno que pronto habrá más nombramientos en cuanto a 
su equipo cercano. Prensa es el primero de estos movimientos que están por venir, según confirmaron los grillitos. 
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GUSTO 
A los promotores del gran frente opositor al Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo no les gustó que la 

dirigencia estatal de Acción Nacional (PAN) cerrará el paso a la posibilidad de una coalición con el sol azteca, de entrada el 
exsenador y aspirante a encabezar la candidatura a gobernador, José Guadarrama, desestimó dicha resolución y dijo que 

tanto para el PRD como para el PAN son sus dirigencias nacionales las que tienen la última palabra en torno a esta alianza, no 

sus comités estatales. Así que… 
 

SEGURIDAD 
Los vecinos de La Palma, Fraccionamiento Nuevo San Antonio y otras colonias ubicadas al sur de la capital hidalguense 

solicitaron a las autoridades una mayor vigilancia en esta zona, ya que el robo a casa habitación incrementó durante los 

últimos meses al grado de que los “amantes de los ajeno” trabajan a plena luz del día y se introducen a las viviendas incluso 
cuando sus habitantes se encuentran ahí, lo que representa un riesgo latente y que puede generar otro tipo de 

consecuencias. Las autoridades competentes están más que a tiempo para ofrecer una solución adecuada a dicha situación, 
antes de que suceda algo peor. 

 
(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal-Camacho: avanza consenso sobre reforma política: El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, 

César Camacho Quiroz, señala que existe la necesidad de llevar a cabo una reforma electoral para evitar los vacíos legales 
que permiten la promoción personal de personajes políticos, pero sin que vaya dirigida a nadie en particular. En entrevista 

con EL UNIVERSAL, considera que las modificaciones deben garantizar que la equidad y la justicia se lleven a la norma 
secundaria, para que haya un “piso parejo” para todos los contendientes electorales, la cual debe estar lista antes de 2018, y 

que requieren del consenso de todas las fuerzas políticas para que puedan transitar casi de manera inmediata. El también ex 

gobernador del Estado de México y ex presidente nacional del PRI adelanta que en la iniciativa de reforma, que no sería 
constitucional y que se espera salga del Congreso, su partido propondrá reducir el número de diputados plurinominales, para 

pasar de 200 a sólo 100; así como más transparencia y rendición de cuentas, además de fortalecer los mecanismos de 
iniciativa ciudadana. Insiste en que no hay necesidad de hacer reformas pensando en alguien, en este caso en el presidente 

nacional de Morena, Andrés Manuel López Obrador, quien ya ha sido señalado por el tricolor como beneficiario de ese 
resquicio legal. “AMLO no quita el sueño ” El líder priísta afirma que ni López Obrador ni los candidatos independientes le 

“quitan el sueño” a los priístas. Recuerda que el fin de semana pasado el PRI avaló que sus militantes contiendan como 

independientes.“A nosotros no nos quita el sueño López Obrador, lo que queremos son normas que logren la equidad en la 
contienda. Es evidente que el proceso electoral de 2018 no ha empezado, la escaramuza política sí. Lo que tenemos que 

hacer es impedir un abuso personal por un vacío legal, no es contra alguien, es insistir en que hay reglas que perfeccionar”, 
aseveró. Camacho Quiroz opina que dado que los procesos electorales de 2016 están a la vuelta de la esquina, la iniciativa 

electoral se deberá presentar en febrero, cuando arranca el siguiente periodo ordinario, con el fin de que aplique en las 

elecciones de 2017 y las presidenciales de 2018. El mexiquense adelanta que entre los temas que buscan aprobar antes de 
que concluya el periodo ordinario —el 15 de diciembre— destacan la ley de robo de hidrocarburos, trata de personas, 

desaparición forzada y complementar el sistema penal acusatorio, así como la necesidad de dar el entramado legal para el 
crecimiento económico con las zonas en la materia. Agrega que la reforma educativa es el vehículo más fuerte de todas las 

reformas emprendidas, pese a las resistencias, además de ser un instrumento que ya dio frutos electorales en 2015, y que los 

confirmará en 2018. Sobre el repunte del presidente Enrique Peña Nieto en la encuesta publicada en esta casa editorial, 
añade que son un reflejo de que las decisiones del Ejecutivo no tienen los efectos deseados de manera inmediata, pero que 

con el paso del tiempo muestra que el proyecto que se trazó desde 2012 es sustantivo, pero en particular acredita seriedad 
en la persona y en el gobierno, además de confiabilidad. (Suzzete Alcántara, primera plana)  

La Jornada-OCDE: aún muy bajo, el gasto en educación en México: El gasto público en educación en México es bajo. 

Aun cuando de 2000 a 2012 la inversión en este rubro pasó de 4.4 a 5.2 por ciento del PIB, con lo que en términos absolutos 
está cerca del promedio de los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), la realidad 

es que el presupuesto por alumno sigue siendo insuficiente. Así lo señala el Panorama de la Educación 2015, realizado por la 
OCDE, que incluye datos de 2012 y 2013. En videoconferencia desde París, Gabriela Ramos, consejera especial del secretario 

general de esta organización, José Ángel Gurría, dijo que el gasto total de México por estudiante es uno de los menores de 

los países que conforman el organismo. En 2012, refirió, México invirtió 2 mil 600 dólares por estudiante de primaria, 3 mil 
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por cada uno de secundaria y 8 mil 100 dólares por cada alumno de educación superior. Esas cifras están muy por debajo del 
promedio de la OCDE, cuyo gasto por estudiante ese año fue de 8 mil 200, 9 mil 500 y 15 mil dólares, respectivamente. 

Escasa inversión Del gasto total mexicano para educación en 2012, sólo 2.5 por ciento se destinó a capital (activos que duran 
más de un año, como construcción, renovación y reparación importante de edificios escolares), el cual es mucho menor al 

promedio de 7.1 por ciento que en ese rubro invirtieron Brasil, Colombia, Irlanda, Portugal, Sudáfrica, Suiza y Turquía.El 

reporte muestra que de 2005 a 2012 la población de mexicanos de 25 a 34 años que habían alcanzado la educación media 
superior creció de 38 a 46 por ciento, pero si bien hay un incremento, México está lejos del promedio de la organización que 

es de 83 por ciento. Además, sólo uno de cada tres adultos de 25 a 64 años de edad terminó ese nivel de educación.(Emir 
Olivares Alonso, primera plana) 

Excélsior-Quitan fondos a partidos en 2016; avalan proyecto de financiamiento: Los ocho partidos políticos 

nacionales dispondrán el año próximo de cuatro mil 31 millones de pesos en financiamiento público, de acuerdo con el 
proyecto de dictamen que aprobó la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Nacional Electoral (INE). De 

esa cantidad, tres mil 838.5 millones corresponden a gasto ordinario, lo que representa 71 millones de pesos menos que en 
2015 para el mismo rubro.Se prevé que en la sesión del Consejo General del próximo jueves sea ratificado el dictamen.Los 

factores que influyeron en el recorte del financiamiento son, en primer lugar, que para el cálculo de la bolsa a repartir se 

tomó como base el salario mínimo vigente y no el que se apruebe para el próximo año.En segundo lugar, el tamaño del 
padrón electoral disminuyó porque se eliminaron los registros de ciudadanos que no canjearon sus credenciales con recuadro 

“12”.El consejero Ciro Murayama dijo que la desindexación del salario mínimo implicará que se modifiquen los reglamentos 
del INE. El PRI recibirá el mayor financiamiento, con mil 61 millones de pesos; le sigue el PAN con 807 millones. 

Los partidos tendrán menos para gastar 

En el INE se prevé que para actividades  ordinarias la reducción sea en total de 71 millones de pesos.La Comisión de 
Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó el proyecto de dictamen de financiamiento 

público para los partidos políticos en 2016, que será discutido este jueves en sesión del Consejo General.En el proyecto se 
propone repartir entre los partidos cuatro mil 31 millones de pesos, de los cuales tres mil 838.5 millones de pesos 

corresponden a gasto ordinario, lo que representa 71 millones de pesos menos que en 2015 en el mismo rubro.Para fijar la 
bolsa de financiamiento se tomó como base el salario mínimo vigente en 2015 y no el que apruebe la Comisión Nacional de 

Salarios Mínimos (Conasami) para el próximo año.En adición, el tamaño del padrón electoral (otro elemento de la fórmula) 

disminuyó porque se eliminaron los registros de ciudadanos que no canjearon sus credenciales para votar con recuadro 
“12”.Ambos hechos dieron como resultado  una disminución del financiamiento respecto de 2015.El consejero Ciro Murayama 

explicó que la desindexación del salario mínimo implicará que se modifiquen los reglamentos y lineamientos del INE que 
mencionan sanciones o reparto de recursos con base en el minisalario.Dijo que para los cálculos habrá que darle seguimiento 

a la nueva unidad que sustituya al salario mínimo. A la baja Si en 2015 se repartieron tres mil 909.5 millones de pesos a los 

partidos para gasto ordinario, en 2016 la cifra bajará a tres mil 838.5 millones.Para actividades específicas se les otorgaron 
este año 117.2 millones de pesos, y en 2016 esa cantidad será de 115.1 millones,  lo que significa 2.1 millones de pesos 

menos.Así, en gasto ordinario y actividades específicas la reducción será en total de 73 millones de pesos. 
El PRD, el que más pierdeEn tanto que en 2015 el PAN recibió para gasto ordinario 858.7 millones de pesos, en 2016 recibirá 

—de acuerdo con el proyecto de dictamen— 774.2 millones de pesos  (84 millones menos).El PRI ejerce este año mil 22.4 

millones de pesos, y a partir de enero su presupuesto ordinario será de mil 21 millones (1.4 millones menos); en 2015 el PRD 
obtuvo 654.6 millones, pero el próximo año ejercerá 470.2 millones (184.4 millones menos).Es decir, es el partido que más 

pierde en el rubro.La disminución o aumento también tiene que ver con el porcentaje de votos que obtuvo cada instituto 
político en las pasadas elecciones.Morena quedó en cuarto lugar, pero con el mayor crecimiento en recursos. En 2015 recibió 

para gasto ordinario 78.1 millones de pesos y en 2016 recibirá 395 millones (316.9 millones más).A su vez, el Partido Verde 
pasará de recibir 323.2 millones de pesos en 2015 a 351.9 millones (28.7 millones de pesos más), y Movimiento Ciudadano 

de 265.9 millones de pesos a 327.3 millones de pesos (61.4 millones adicionales).Nueva Alianza de 268 millones de pesos a 

255 millones (13 millones de pesos menos), y Encuentro Social de 78.1 millones de pesos a 243.4 millones en 2016 (165.3 
millones de pesos más).(Página web, Aurora Zepeda) 
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C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 

Anormales escuelas “normales”: Devastador es el diagnóstico del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación 

sobre las 484 escuelas normales del país: uno de cada dos aspirantes a profesores no está capacitado para ejercer la 
docencia, lo cual hace inconcebible que se puedan superar así los retos para un futuro con desarrollo, empleo y bienestar 

social.El bochornoso desprestigio de gran parte del magisterio, cuya más impresentable imagen es la de los disidentes de la 
CNTE y el alumnado de algunas de las normales rurales, es responsabilidad de los gobiernos federales en los últimos 30 años 

y del sindicato nacional y sus facciones, que pactaron prebendas abominables y arrebataron al Estado la rectoría de la 

educación.Pareciera que el actual no es el mejor momento político para enfrentar el problema, y menos en las 17 normales 
rurales, entre las que sobresale la de Ayotzinapa por el asesinato de 46 de sus alumnos; pero de no ser ahora, el riesgo es 

que la reforma de las normales todas jamás ocurra.Retrasar su rescate sería no solo cobarde, sino criminal. 
 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 
 

Hace 40 años…: BARCELONA. Hace 40 años estaba en Madrid. La madrugada del 20 de noviembre, 10 de la noche tiempo 
de México, informaba, antes de que se despertaran los españoles, que Francisco Franco había muerto en la madrileña clínica 

de La Paz, luego de un largo encarnizamiento médico que prolongó su agonía durante más de 30 días. El primer anuncio lo 

transmití a través de la estación de radio XEX y a partir de las 22:30 (aún del 19 en México), amplié la información en 24 
Horas, de Jacobo Zabludovsky. Al día siguiente no había periódicos en México por el festivo de la Revolución. Los rotativas 

españolas apuraban la impresión de ediciones especiales preparadas semanas antes, esperando la muerte del dictador, 
Caudillo de España por la gracia de Dios, perpetuado en el poder desde el fin de la Guerra Civil Española, en 1939, preludio 

de la Segunda Guerra Mundial. Llevaba en España desde el 5 de octubre (un día contaré la historia) y a lo largo de esos días 
hice la crónica y reporte de la enfermedad, agonía, muerte y funerales en el entonces Palacio de Oriente. El 20 por la noche, 

cosas de reportero y de estar donde hay que estar en el momento en que hay que estar, fui al Palacio Real de El Pardo, la 

residencia de Franco, donde los más altos mandos del ejército y la política pasaban frente a su catafalco. Éramos unas pocas 
personas a las afueras, cuando un guardia dijo: ¿Quieren pasar a despedirse del caudillo? Y entramos. Al salir, escribí una 

crónica: Esta noche he visto el cadáver de un dictador (nunca había visto uno), que publiqué en Novedades, como hice 
durante toda aquella larga cobertura. El 22 de noviembre reporté cómo el príncipe Juan Carlos, lo había decidido Franco, 

juraba el cargo de rey de España ante una Corte y una Constitución franquistas que esperaban muy poco de él, al punto de 

descalificarlo de antemano como Juanito El Breve. El tiempo se encargaría de corregirlos. A los dos días, justo hoy hace 40 
años, cubrí sus funerales en el imponente Valle de los Caídos, que se construyó con la sangre de éstos, del lado republicano, 

y Franco destinó a su mausoleo, el más grande que dictador alguno se haya levantado. Hasta su basílica llegó el cortejo 
fúnebre. Juan Carlos iba como había ido por años, detrás de Franco, con una gran diferencia: éste era un cadáver y aquel rey 

de España. De todo esto han transcurrido 40 años, se cumplen este mismo 24 de noviembre, pero de 2015, cuando he 

cumplido 47 años en este oficio, el mejor del mundo, muchos de los cuales he recorrido en una apasionante montaña rusa, 
como no hay otro modo de vivirlos y como los volvería a vivir. Y esta noche, por una ocurrencia de amigos que quiero mucho, 

Cadena Ser de España, de Grupo Prisa, que edita El País, me entregará el Premio Ondas por trayectoria periodística, lo que 
les agradezco y aprecio. Pero el premio del premio es recibirlo con mi mujer y con mis hijos. Y aquí seguiré, porque los 

reporteros no nos retiramos. 
 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 
 

Que los senadores invirtieron el proceso para recibir esta mañana en el pleno a los aspirantes a ministros de la Corte, antes 

de que los analicen en la Comisión de Justicia, que preside Fernando Yunes. La ocasión previa fue a la inversa y dejó muy 
lastimados a quienes no quedaron electos. 

 
De los seis, dos son favoritos claros, Norma Lucía Piña y Javier Laynez. La primera, porque sería una buena sucesora de la 

aún ministra Olga Sánchez Cordero, pues ha sido su discípula y trae la misma escuela liberal de los dos ministros que 
terminan su periodo. 

 

El segundo, por su experiencia con dos gobiernos y hasta los opositores coinciden en que es buen candidato, y más que 
impugnarlo a él lo hacen con el proceso. 

 
Que la titular de la Sedatu, Rosario Robles, viajará este martes a Washington para posicionar su agenda en el plano 

internacional y discutir con expertos las mejores prácticas internacionales en la materia. 

 
La agenda en Washington incluye reu-niones de trabajo en el Departamento de Vivienda y Desarrollo Urbano de Estados 

Unidos (por cierto, presidido por Julián Castro, potencial compañero de fórmula de Hillary Clinton), en el Banco Mundial, en el 
BID y en la Federación Nacional de Asociaciones Hipotecarias. 

 
 

Que tras un debate interno que se zanjó de manera rápida y fácil, en la Presidencia concluyeron que la visita del presidente 

Enrique Peña Nieto a París, para participar en la Cumbre del Cambio Climático COP21, la próxima semana, no implica riesgos, 
a pesar de los atentados terroristas. 

 
Por eso, el jefe del Ejecutivo expresó que su asistencia al evento será en solidaridad con el pueblo francés y en respaldo a su 

homólogo, François Hollande. 

 
Que la iniciativa del presidente Peña Nieto para reformar el Pensionissste y ponerlo a competir en igualdad de condiciones con 

las otras Afore quedó congelada en comisiones de la Cámara de Diputados, pero PRD y Morena se niegan a bajar la guardia y 
advierten que el PRI y el PAN perfilan un albazo desde la Comisión de Hacienda. 

 

Que con las resoluciones del Consejo Nacional del PRI, los senadores tendrán doble tarea. Al menos 40 de ellos se van de 
delegados a municipios y estados para preparar las elecciones del próximo año, donde esperan refrendar los triunfos de 2015, 

por lo que alistan un cierre anticipado de sesiones para el 12 de diciembre. 
 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

FIN DEL KIRCHNERISMO: Siempre es difícil vencer en las urnas a un gobierno populista que reparte apoyos entre los 
electores para crear una ilusión de prosperidad y comprar votos. Las consecuencias negativas no se notan durante años. 

Cuando pueden, los gobernantes populistas enmiendan las constituciones para quedarse más tiempo en el poder, incluso 

indefinidamente, como ha pasado con Hugo Chávez, Evo Morales y Rafael Correa. Quizá por eso es tan importante el triunfo 
de Mauricio Macri en Argentina este 22 de noviembre para poner fin a 12 años de gobierno de la familia Kirchner.Néstor 

Kirchner, quien fue electo presidente en 2003 con sólo 22 por ciento de los votos (por el retiro de Carlos Saúl Menem antes 
de la segunda vuelta), decía que asumía la presidencia con "más pobres que votos". Argentina se encontraba en suspensión 

de pagos desde 2001, pero Kirchner pagó por anticipado los créditos del FMI para liberarse de la austeridad y obligó a los 
acreedores a aceptar una quita de 75 por ciento (aunque los pleitos legales continúan). La forzada reducción en la deuda, el 

incremento en los precios de las materias primas de exportación y un fuerte gasto deficitario facilitaron un impulso al 

crecimiento económico que promedió 9 por ciento al año entre 2003 y 2007. Ante el aumento de la inflación, Kirchner 
intervino en el Instituto Estatal de Estadísticas y Censos (INDEC) para ofrecer cifras más positivas.Cristina Fernández de 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

 
    

 

18 de 21 

1188  

Kirchner sucedió a su marido (quien falleció en 2010) en diciembre de 2007 y mantuvo una política todavía más populista. 
Amplió el gasto social con programas como la Asignación Universal por Hijo, la Asignación Universal por Embarazo y Conectar 

Igualdad que regala computadoras a niños de escuela. En 2008 expropió los fondos de pensiones para dar el gobierno el 
manejo de los recursos. Tomó medidas contra la inversión privada y el libre mercado, como aumentos de impuestos, un 

arancel especial a las exportaciones de soya, trigo y maíz, la reestatización de la petrolera YPF y de Aerolíneas Argentinas y 

una reforma del Banco Central para despojarlo de autonomía y permitir al gobierno usar las reservas para su gasto. También 
impulsó una ley de comunicación para debilitar al Grupo Clarín, crítico de su gestión, y ha mantenido controles sobre el tipo 

de cambio.Los gobiernos kirchneristas tuvieron amplios recursos para financiar gasto público, pero llegó un momento en que 
ya no pudieron mantener las altas tasas de crecimiento que presumían. Todavía en 2011 el país registró una expansión de 

8.4 por ciento, pero para 2014 la tasa se había reducido a 0.5 por ciento. La inflación argentina es hoy una de las más altas 

del mundo a pesar de los esfuerzos del gobierno por ocultarla. En 2014 el INDEC registró un aumento del índice de precios al 
consumidor de 23.9 por ciento, pero el Congreso calculó 38.5 por ciento.No es común que un gobierno populista pierda una 

elección. Un elector que recibe un subsidio difícilmente votará contra el gobernante que se lo da, mientras que los problemas 
económicos de fondo de las políticas populistas sólo se ven con el tiempo y siempre pueden justificarse diciendo que son 

culpa de conspiraciones de los capitalistas o de los países poderosos.Yo no sé qué tanto éxito tendrá Mauricio Macri como 
presidente. El kirchnerismo sigue controlando el Congreso y a los sindicatos. Macri es realista y ha ofrecido gobernar con el 

consenso de todos los argentinos. Es una posición democrática. Pero si no hay un cambio radical en la política económica, el 

deterioro de Argentina se acentuará.18 días Macri asumirá el poder el 10 de diciembre tras una transición de sólo 18 días. En 
México esperamos cuatro meses en 2012. En Argentina, por otra parte, nadie cuestiona el resultado. El proceso electoral no 

se ha judicializado como en México, donde son los magistrados los que deciden y no ya los electores. 
 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 
 

De la ventaja del Presidente y su deseo de “jalar la marca”: Dos personas que, por su gran inteligencia, respeto 
mucho coincidieron ayer que el Presidente había incluido al procurador del Estado de México como candidato a ministro de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para “jalar la marca” en una terna y distraer la atención. Lo que Peña quería 

era que los medios nos concentráramos en criticar a Alejandro Gómez de tal suerte que el Senado aprobara, sin problema 
alguno, a Javier Laynez quien es, al parecer, el verdadero candidato del Presidente para convertirse en ministro de la SCJN. 

“Puede ser”, concedí a mis amigos. “¿Pero qué gana Gómez al haber sido incluido en una terna con el solo propósito de 
criticarlo?” Según ellos, el procurador mexiquense igual gana por el hecho de haber sido nominado como candidato a ministro 

de la SCJN. Puede ser. Igual y yo me fui con la finta y nada más le ando haciendo el caldo gordo al presidente Peña al andar 

criticando a Gómez como un indigno candidato a la Corte. Sigo pensando, eso sí, que el Senado tiene que preguntarle al 
procurador del Estado de México, cuando comparezca como candidato a la SCJN, por qué fabricó la investigación del caso 

Tlatlaya. Espero que los senadores lo cuestionen en este sentido y sean implacables con un fiscal que, en lugar de estar 
haciendo su trabajo de procurar justicia, falsea investigaciones judiciales para proteger intereses políticos. En cualquier caso, 

en los próximos días tendrán que llenarse las dos vacantes de los once miembros de la SCJN. Esto implica un interesante 

juego político donde están involucrados el Presidente y el Senado, donde el primero tiene una clara ventaja. Para visualizar el 
juego tenemos que entender, primero, las reglas para nombrar a un ministro del máximo tribunal del país. De acuerdo con  al 

artículo 96 de la Constitución, el Presidente somete una terna de candidatos a consideración del Senado, “el cual, previa 
comparecencia de las personas propuestas, designará al Ministro que deba cubrir la vacante. La designación se hará por el 

voto de las dos terceras partes de los miembros del Senado presentes, dentro del improrrogable plazo de treinta días. Si el 
Senado no resolviere dentro de dicho plazo, ocupará el cargo de Ministro la persona que, dentro de dicha terna, designe el 

Presidente”. El Senado puede rechazar en su totalidad las dos ternas que ya envió el Presidente para ocupar las vacantes. 

Peña, entonces, presentaría una segunda propuesta de ternas de candidatos. La Cámara alta tendría otros 30 días para votar 
a los nuevos ministros por una votación calificada de dos terceras partes y, si no lograra esta mayoría, ocuparían el cargo las 

personas que dentro de cada terna designara el Presidente. Se trata, entonces, de un juego donde el Ejecutivo tiene ventaja 
ya que, en caso de que no se pongan de acuerdo los senadores, el primero nombra a sus candidatos favoritos. Importa 

mucho, en este sentido, la composición actual de la Cámara alta donde ningún partido tiene mayoría, mucho menos la 

calificada. Pero el PRI cuenta con 43% de los senadores. Ergo, sin el apoyo de los priistas no sale elegido ningún candidato. 
En este sentido, el PRI puede votar en contra de la primera terna y también en la segunda abriendo la posibilidad de que el 

Presidente, que es priista, nombre al próximo ministro. Queda otra opción: que el PRI y el Presidente negocien con la 
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oposición para nombrar a los ministros en el Senado. El PAN resulta un jugador importante ya que cuenta con 30% de los 
votos. Sin su apoyo, el PRI tendría que conseguir los votos de los demás grupos parlamentarios (PRD, Verde, PT e 

independientes), lo cual se ve muy difícil de obtener. Los priistas, por tanto, tienen que convencer a los panistas. El asunto 
bien podría convertirse en ficha de negociación para otros temas que tienen que salir en el Congreso como el paquete de 

leyes anticorrupción. La pregunta es, si Peña, junto con los senadores del PRI y sus aliados (el Verde y Nueva Alianza), tienen 

una ventaja en este juego sucesorio, ¿para qué enviar candidatos impresentables con la intención de “jalar la marca”? ¿Y 
para qué el procurador Gómez se presta a ello sabiendo que en el Senado lo pueden triturar? A menos, desde luego, que los 

senadores opositores otra vez se muestren dóciles y no cuestionen a un procurador que falseó la investigación judicial del 
caso de Tlatlaya. 

 

(Leo Zuckermann, página web) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
El Moreno disfrazado en el PRD 

La burocracia del PRD permitió que por meses formara parte de la estructura de ese partido un personaje que a la par 

trabajaba a favor de Morena. Durante un año el PRD mantuvo como parte de su “Comisión de Ética” a Flavio Sosa, ex 
dirigente de la Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca. No fue hasta el sábado que se dieron cuenta de que desde hace 

doce meses el personaje se dedicaba a organizar Morena en Oaxaca, en donde es uno de los promotores de la soberanía 
nacional. El activista pudo estar agazapado en un cargo perredista por el cobijo de algunos miembros del Comité Ejecutivo 

Nacional y dado que la mentada comisión, pese a su rimbombante nombre, pasó totalmente desapercibida en el PRD. 

¿Tendría Morena un topo en el PRD?  
 

El regreso de Gutiérrez de la Torre  
Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre ha comenzado a retomar los hilos de la política capitalina. Nos comentan que ahora mismo 

hace una gira por las diferentes delegaciones para apoyar la candidatura de su incondicional, Tonatiuh González Case, a la 
presidencia del PRI-DF. El priísta da por sentado que ya se acabaron las investigaciones en su contra, aunque nos dicen que 

aún hay algunos recursos pendientes de resolver de quienes se ampararon en contra de la decisión del Ministerio Público de 

no ejercer acción penal en su contra. En tanto, don Cuauhtémoc mueve ya sus piezas y está de regreso.  
 

Alegra repunte de aprobación presidencial 
La temporada de huracanes políticos ha comenzado a pasar, al menos así lo ven algunos miembros del gobierno federal 

debido a que la aprobación presidencial se está recuperando. Nos comentan que la encuesta publicada ayer por EL 

UNIVERSAL, en la que la calificación del desempeño del presidente Enrique Peña Nieto subió 7 puntos respecto con la 
medición anterior, fue recibida con optimismo. Aunque aseguran que están conscientes de que los resultados de este tipo de 

mediciones está sujeto a cambios constantes, consideran que los datos positivos que registra este ejercicio, y algunos otros a 
los que han tenido acceso, son una señal de que los cambios en el gabinete presidencial han funcionado y de que la 

ciudadanía ha comenzado a apreciar los primeros frutos de las reformas impulsadas por el Ejecutivo, y que hoy están en 

proceso de implementación. 
 

Solidaridad con Francia 
Y a propósito del presidente Enrique Peña Nieto, su equipo de trabajo ha confirmado que el mandatario viajará el fin de 

semana a París para acompañar a “su amigo” el presidente François Hollande a la COP 21, cumbre sobre cambio climático 
que organiza la ONU que busca concluir un acuerdo mundial para reducir sus emisiones de gases de efecto invernadero, y 

que estaba programada para celebrarse en la capital francesa desde antes de los atentados terroristas. Nos comentan que 

además de que el tema del cambio climático es prioritario para México, la presencia del presidente mexicano busca enviar un 
mensaje de solidaridad con el gobierno y el pueblo francés. 

 
(Redacción, página 02) 
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El Universal-La Historia en Breve… 
 

Mejor entréguenle a Nuño la toalla en la mano: Michoacán le estropeó la fiesta a la SEP. Las evaluaciones de promoción 

y desempeño de maestros registran al segundo fin de semana un avance de 95.6% en el territorio nacional. Pero en 
Michoacán, apenas 35% de los maestros cumplieron.La SEP no lo ve como una mala noticia, pues gracias a la Policía Federal 

se avanzó de un cero redondo a ese 35%. Como sea, es un porcentaje pobre.Tocado por primera vez en su marcha 
arrolladora, el secretario Aurelio Nuño mostró la cara amable, ofreció fechas extraordinarias para aplicar los exámenes antes 

del 13 de diciembre y luego alzó la voz: “Quienes no se evalúen para esa fecha, como lo marca la ley, serán retirados del 
servicio” Ahora viene la temible Oaxaca, con una sección 22 de la CNTE que se juega, literalmente, la vida. Si la SEP le pasa 

por encima el fin de semana, no tendrá mucha razón de seguir existiendo. Por eso anuncia que, aunque lleven al Ejército, 

boicoteará la “evaluación punitiva”, a lo que el secretario Nuño le responde que a Oaxaca van ya los policías federales que 
estuvieron en Michoacán En la hora del músculo, Nuño vuelve a retar a quien intente descarrilar la reforma educativa y 

entona el himno del nadie se pondrá por encima de la ley y el Estado mexicano Y para que no haya vacilaciones, el secretario 
abrió la semana con una nota de mariscal a la ofensiva: por supuesto que las evaluaciones tocarán a las normales, cada 

normalista de México debe hacer un examen para concursar por una plaza, las plazas automáticas ya no existen ni volverán a 

existir “En esto hemos sido inflexibles y lo seguiremos siendo”, me dijo Nuño ayer. “Los normalistas de Michoacán y otras 
partes quieren seguir teniendo su plaza de manera automática. No hay manera de que eso suceda. No vamos a ceder. Las 

normales no pueden vivir al margen de la ley. Hacia febrero presentaremos un plan de fortalecimiento de las normales del 
país. Eso incluirá a las normales rurales”. —¿Seguro habrá evaluación en las normales? —Sin duda. No hay ya manera de 

acceder a una plaza de maestro si no es a través de la evaluación. Es decir, a través de un concurso nacional para ser 
maestro. Y eso implica que todos los normalistas tienen que hacer examen. Se acabó el tiempo del pase automático.Por eso 

Oaxaca pinta de pronóstico reservado. Si no se descarrila ahí a la reforma, el resto del calendario luce menos complicado. Y 

Nuño comienza la semana decisiva pisando fuerte, tomando vuelo.Corre la versión de que entre los aguerridos maestros de 
Oaxaca hay algunos que se morirán en la raya. Y hay otros que proponen tirar la toalla. Y otros que sugieren mejor 

entregarle a Nuño la toalla en la mano, no vaya a ser que se enoje si se la avientan. 
(Ciro Gómez Leyva, página A6) 

Reforma-Templo Mayor… 

 
PARECIERA que el Presidente no tiene quién le legisle, pues está a punto de tomar el avión con destino a París con las 

maletas vacías. 
 

EN MAYO PASADO, el gobierno de Enrique Peña Nieto propuso un compromiso de mitigación de emisiones que fue recibido 

con aplausos por la comunidad internacional. 
 

Y hoy que faltan cinco días para que asista a la cumbre ambiental COP21 en la capital francesa… la Ley de Transición 
Energética sigue atorada en el Senado. 

 

LA INICIATIVA resulta clave pues fija las metas gubernamentales en lo que se refiere a la adopción de energías limpias, 
teniendo como meta el compromiso hecho por México para 2030. 

  
SU APROBACIÓN se esperaba desde hace tiempo, pero es día en que nomás no ve la luz debido a la falta de acuerdos entre 

las bancadas, sobre todo del PRI y el PAN, a las que no parece preocuparles la agenda ecológica. 

  
ANTE ESTO, Peña corre el riesgo de quedar ante los líderes mundiales -por culpa de los senadores- como alguien que 

promete, pero no cumple. 
  

¡Ups! 
  

CON CARAS felices terminaron Miguel Ángel Mancera y Jacqueline L‟Hoist las actividades para declarar al DF como ciudad 

“gay friendly”. 
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TANTO el jefe de Gobierno como la responsable de la lucha contra la discriminación en la capital anduvieron movidos todo el 
fin de semana enarbolando la bandera del arco iris. 

  
LOS ÚNICOS que se fueron con cara de tristeza fueron los delegados de Montevideo y París. 

  

Al primero lo asaltaron en el camino del aeropuerto a su hotel, en tanto que al segundo le robaron su computadora en el 
Museo de la Ciudad de México… ¡en plena ceremonia! Como diría la tía: ¡qué pena con las visitas! 

  
ALLÁ en Veracruz ya terminó la temporada de huracanes, pero comenzó la de destapes. 

  

Y el primero en saltar a escena fue Tomás Ruiz. 
  

EL EX FUNCIONARIO de la SHCP y actual secretario estatal de Infraestructura y Obras Públicas comenzó a difundir al menos 
un spot con el lema #AmemosVeracruz en redes sociales, el cual sólo en su página de Facebook ya ha sido visto casi medio 

millón de veces. 
  

POR SUPUESTO en el video no pide que voten por él -por aquello de los incómodos actos anticipados de campaña-, pero sí 

habla de lo bonito que es su estado, aparece el infaltable café lechero y, por supuesto, dice que ya-es-tiempo de… etcétera, 
etcétera. 

  
CON ESTO Tomás Ruiz entra de lleno en la contienda por suceder a Javier Duarte, por si alguien todavía tenía dudas. 

  

LOS CERCANOS al ex gobernador Rodrigo Medina salieron a aclarar que no es cierto que haya tenido encuentro alguno con el 
abogado Juan Velásquez. Así que, al menos por ahora, el ex mandatario de Nuevo León no tiene pensado recurrir a los 

servicios del famoso penalista. 
 

(Redacción, página 10) 

C A R T O N E S      P O L Í T I C O S      Y      A N E X O S 
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